



# Embajador saharaui destaca la defensa de México a la autodeterminación

De visita en el país, el diplomático acudió ayer al Senado

ANDREA BECERRIL

Son 84 los países que han reconocido a la República Árabe Saharaui Democrática, y entre ellos "México es el pilar, la columna en la defensa del derecho a la autodeterminación, la paz y la estabilidad", expuso el embajador Mohamed Salec Addessamad, en visita al Senado, donde fue recibido por la presidenta de esa cámara, Laura Itzel Castillo.

El representante diplomático en México de la República Árabe Saharaui dijo que la historia y la política exterior mexicana han sido guía para su pueblo. "Me siento en casa, porque además, desde nuestra juventud, hemos leído la historia de la Revolución Mexicana, de los líderes que han dejado su huella hasta el derecho internacional", con el lema sobre el respeto al derecho ajeno.

El embajador Salec Addessamad destacó la defensa del gobierno de México y los principios de autoder-

minación del pueblo Saharaui, al que han arrebatado sus derechos y lo han sometido a atrocidades, en "una guerra criminal".

El gobierno, el Congreso y el pueblo de México han estado a favor de la paz y la estabilidad de las naciones, agregó. Formuló una invitación formal al Senado a la celebración, el próximo 28 de febrero, del 50 Aniversario de la Proclamación de la República Saharauí.

Por su parte, la presidenta del Senado, Laura Itzel Castillo, expuso que hace más de tres décadas pudo conocer de primera mano la realidad del pueblo saharaui al visitar los campamentos de refugiados de Tinduf.

"A aquella experiencia dejó en mí una huella profunda, porque me permitió atestiguar la organización comunitaria, resiliencia y la hospitalidad que el pueblo saharaui ha sabido cultivar en medio de grandes adversidades."

La senadora Castillo resaltó asi-

mismo que México "ha construido una sólida tradición en su política exterior, que se asienta en los principios establecidos en el artículo 89 de nuestra Constitución Política", entre ellos "desde luego, destaca el respeto a la autodeterminación de los pueblos, la no intervención, la búsqueda de soluciones pacíficas a controversias y el reconocimiento de la igualdad jurídica de los Estados".

## Idioma compartido pese a la distancia

A partir de esos principios, dijo, se han orientado las acciones del Estado mexicano en el ámbito internacional y desde hace 47 años mantiene relaciones diplomáticas con la República Árabe Saharaui Democrática, y "a pesar de la distancia geográfica que nos separa, existen vínculos culturales que acercan a nuestros pueblos", como el hecho de compartir el idioma español.